
               

COMUNE DI VALGUARNERA CAROPEPE
                                                                                                         

 
           Nr.  77 Registro  Delibere                                           COPIA

                                          DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE
                                                                                                                                                                             

OGGETTO:  Risoluzione  problema  chiusura  Guardia  Medica  presso  il  Comune  di
Valguarnera Caropepe.

L’anno  DUEMILAVENTUNO,  il  giorno  22  del  mese  di  Novembre  alle  ore  17:10  sessione
straordinaria  , risultano all’appello nominale:

CONSIGLIERI Presenti Assenti

 1   D'ANGELO FILIPPA SI

 2   PECORA SARA SI

 3   DRAIA' ANTONINO SI

 4   SCOZZARELLA  ENRICO SI

 5   AUZZINO CARMELO SI

 6   CAPUANO ENRICO SI            

 7   BONANNO LUCA VALERIO SI

 8   TELARO GAETANA SI

 9   BIUSO CARLO SI

10  BRUNO ANGELO SI         

11   GRECO FILIPPA     SI

12   SPERANZA GIUSEPPE SI

PRESENTI
   N°  8

ASSENTI
   N°4

Presiede la seduta il Presidente  Sig. Enrico Scozzarella.-

Partecipa il Segretario Generale  Dott. Andrea Varveri
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OGGETTO:  Risoluzione  problema chiusura  Guardia  Medica  presso  il  Comune  di   Valguarnera
Caropepe.

Il Presidente Scozzarella constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta

Il Presidente propone quindi, di nominare come scrutatori i Consiglieri Capuano,Telaro, Greco.

Posta ai voti per alzata e seduta, la proposta risulta approvata all’unanimità dai Consiglieri presenti e 
votanti, esito accertato e proclamato dal Presidente.

o.d.g 2) Risoluzione problema chiusura Guardia Medica presso il Comune di  Valguarnera Caropepe:

Il Presidente introduce il tema;

Consigliera D’Angelo :  “ In questa comunità non abbiamo più tutta una serie di servizi perché
questi di fatto non vengono più erogati da parte dell’ASP che, spiace dirlo, spesso è stata assente
alle richieste di incontro avanzate da questa comunità e da questo Consiglio Comunale. Spesso è
stata  sorda alle sollecitazioni provenienti da Valguarnera che in questi anni si è vista privata di
tutte  le  visite  specialistiche ambulatoriali  e  adesso anche della  Guardia  Medica  che è  il  primo
presidio di soccorso, sopratutto in tutte quelle condizioni e in contesti, come il nostro, caratterizzati
da pessima viabilità”.

Dottor La Tona ASP Enna : “ Riguardo alla Guardia Medica occorre fare un breve excursus per
capire  l’intera  situazione.  Il  contesto  in  questi  anni  è  profondamente  cambiato,  mai  mi  sarei
aspettato di dover assistere alla chiusura di una Guardia Medica. Oggi purtroppo è accaduto. Ci
sono forti  carenze nel  reperimento  sia degli  specialisti  che  della  Guardia Medica oltre  che  nel
servizio di 118. Si  sta cercando di affrontare il  problema a livello regionale perché il  problema
riguarda anche centri con popolazione superiore a quella di Valguarnera. Abbiamo assistito ad una
serie di eventi cosiddetti sentinella. Ma è chiaro, purtroppo, che la voce della provincia di Enna è
una  voce  flebile,  perché  per  la  nostra  dimensione  demografica  siamo  appena  un  quartiere  di
Palermo”.

Il  Dottor  La  Tona:  prosegue  nel  proprio  intervento  dando  notizia  e  fornendo  informazioni  al
Consiglio Comunale su quello che è lo stato dell’arte circa il numero dei medici in servizio da adibire
a Guardia Medica.  Chiarisce che il  numero di dimissioni  è  stato oltre  le  attese.  La dinamica di
ricambio e di accettazione degli incarichi è molto bassa. “ la situazione di Valguarnera è condivisa
anche da altre realtà: Calascibetta, Troina, Gagliano, Barrafranca. In alcune realtà ci sono medici
che  si  fanno  carico  di  turni  ulteriori  per  coprire  i  turni  vacanti.  Tutto  passa  attraverso  la
disponibilità dei singoli, ma questa circostanza trova ovvi limiti perché è chiaro che gli interessati
possono rifiutare. Comprenderete bene che certi limiti di ordine medico-legale non possono essere
superati. Certi limiti orari non possono superarsi perché ciò comporterebbe rischi per gli operatori
e per gli utenti. Cercheremo di incentivare i medici che ci daranno disponibilità, perché dobbiamo
sopperire  ad  una  carenza  di  risorse  non  indifferente.  Auspichiamo  che  l’incentivo  economico
ulteriore possa fornirci una possibile risoluzione al problema”.

Consigliere Bruno: “ Ho ascoltato l’intervento del Dottor La Tona che si fa carico di problematiche
gravose che riconducono al solito tema delle inefficienze della nostra sanità, di quella ennese in
particolare. Oggi avrei voluto voluto ascoltare il Dottor Iudica, perché ho come  l’impressione che
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certe diserzioni siano strategiche e la loro presenza viene registrata solo quando c’è da ricevere
qualche plauso per determinate iniziative, mi riferisco ovviamente anche all’assenza della nostra
deputazione. I disservizi che stanno subendo i nostri concittadini sono pesanti . Il dottor La Tona ci
ha chiarito che la responsabilità di certo non è dell’ASP di Enna, ma della Regione che gestisce il
Servizio Sanitario regionale che, lo diciamo ancora, non funziona. I nostri deputati si ricordano di
questa comunità solo in occasione di consultazioni elettorali. Nessuno ha fatto sentire la propria
voce quando c’è stato da difendere la propria comunità che si vede privata di certi servizi sanitari .
Noi abbiamo l’esigenza non rinviabile di risolvere questo problema. Perchè se i medici non vogliono
venire  a  lavorare  in  questa  Provincia  non  si  comprende  come  possano  cambiare  idea.  Ma  il
problema noi ce lo abbiamo adesso e dobbiamo risolverlo in fretta anche se sono molto pessimista.
Spesso ci sono persone che ricoprono ruoli senza avere capacità decisionali e senza forse essere le
persone  giuste  al  posto  giusto.  Ritengo  avrebbe  dovuto  farsi  un’azione  più  forte,  attraverso
l’apertura di un confronto con le istituzioni regionali”.

Dottor La Tona: “ Desidero fare qualche immediata precisazione doverosa. Siamo in un consesso
pubblico  e  quindi  occorre  chiarire,  ci  siamo  mossi  ben  prima  che  scoppiasse  il  problema.
L’emergenza Covid ha ovviamente peggiorato la situazione. Noi come Azienda Sanitaria siamo un
attore sociale che fa parte del sistema e che concorre alla risoluzione dei problemi. L’Asp farà di
tutto per risolvere il problema. Nessuno ha posto critiche nei confronti delle istituzioni regionali, ma
è chiaro che certe decisioni normative ed organizzative debbano provenire da sinergie condivise, al
netto delle difficoltà operative che nascono dalla pochezza di risorse”.

On. Lantieri: “ La pandemia ha evidenziato quanto sia importante la medicina territoriale. Nessuna
comunità può fare a meno della Guardia Medica. Ci sono problemi anche per la specialistica. Il
reclutamento soffre degli spostamenti e dei trasferimenti. Le nostre zone sono poco ambite a scapito
delle aree metropolitane. Mi sono adoperata nei confronti dell’Asp Enna per prendere un’ipotesi per
cui sia possibile trattenere per un certo numero di anni i vincitori dei concorsi. Occorre legiferare
per  trovare  una  soluzione.  Occorre  allargare  la  medicina  di  base.  Stiamo venendo  da  anni  di
spending review, ora abbiamo il problema pandemico e domani avremo quello delle risorse PNRR. I
nostri  giovani  ormai  vanno  via.  E   giustamente  vanno  via  per  andare  a  cogliere  situazioni
professionali ed economiche migliori. E questo vale anche e sopratutto per i medici”.

Consigliera Telaro: “ Mi dispiace registrare la lunga lista di assenti tra le istituzioni, dal Direttore
Generale dell’ASP al nostro deputato valguarnerese. Quello della chiusura della guardia Medica di
Valguarnera è un fato grave. Ringrazio gli intervenuti ma chiedo agli stessi perché questa comunità
deve essere penalizzata di fronte ad un problema così grave che lede un principio sacrosanto, quelo
alla salute,  garantito dalla nostra Costituzione ,  il  diritto alla salute non si  tocca. E’ un diritto
inalienabile. Non possiamo fare miracoli, ma possiamo fare tutto ciò che è nelle nostre osibilità. Noi
siciliani, quando vogliamo, riusciamo a fare grandi cose”.

Consigliera Greco : “ Chiedo alla Sindaca a cosa servirà la casa della salute a Valguarnera se,
come abbiamo appreso,  non ci  sono medici?  Il  polivalente  deve  tornare  nella  disponibilità  del
Comune, perché ogni sforzo sarà inutile senza i medici. Quel contratto deve essere revocato”.

Sindaco: “ La Consigliera Greco fa un po' di confusione. Questo Comune non sosterrà costi per la
casa della  salute.  Dare alla  comunità un poliambulatorio è una grande risorsa .Non sono stati
contratti mutui al tal fine. Siamo qui oggi per cercare di risolvere i problemi e ringrazio coloro i
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quali stanno presenziando a questi lavori consiliari. Occorre ci siano gli strumenti normativi giusti.
Bene ha fatto L’ On. Lantieri  a dire e  a farsi  promotore di  una iniziativa legislativa che possa
portare  determinanti rimedi alla assenza cronica di operatori sanitari. Questo è un problema che
deve unirci e non dividerci. Sono disposta ad aprire un fronte di interlocuzione con la Regione per
cercare di risolvere la problematica. La Guardia Medica a Valguarnera deve stare aperta”.

Seguono ulteriori informazioni circa la programmazione sanitaria del nostro territorio da parte del
Dottor La Tona.

Consigliere Bruno: “ Sottoscrivo in toto quanto affermato dalla Consogliera D’Angelo. Questo è
un problema politico.  Il  Direttore Generale dell’ASP viene nominato dalla politica.  Non stiamo
dando alcuna risposta ai nostri concittadini. Riguardo alla casa della salute concordo ancora con
quanto detto dalla Consigliera D’Angelo che ha dichiarato di essere stufa di questa storia. Stiamo
fotografando una realtà che non offre servizi. Cosa dobbiamo fare? Occorre che il Sindaco vesta la
fascia tricolore e non la consegni. Occorre fare valere la voce del territorio. Se difendere la propria
comunità  vuol  dire  popolusti  allora  voglio  essere  populista.  Altre  comunità  che  hanno  vissuto
situazioni analoghe si sno battute aspramente, noi cosa stiamo facendo?”.

Consigliere Biuso:“Abbiamo compreso dal Dottor La Tona che il problema non è solo organizzativo
dell’ASP, ma è sopratutto politico, perché occorre rimuovere taluni vincoli normativi “. 

Dottor La Tona: risponde agli input ed alle sollecitazioni scaturite dagli interventi. 

Esce il Consigliere Bruno ( ore  20:25) 

 Concludono l’ON.  Lantieri  ed  il  Sindaco,  sottolineando  l’impegno  comune  a  cercare  soluzioni
condivise  per  risolvere  la  problematica,  evidenziando  come  oggi  si  sia  acceso  un  faro  sulla
vicenda.Un faro che resterà acceso, senza demagogie e populismi.

La seduta è chiusa alle ore 21:10
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IL CONSIGLIERE ANZIANO            IL  PRESIDENTE                IL SEGRETARIO  GENERALE
f.to Filippa D’Angelo               f.to Geom. Enrico Scozzarella          f.to Dott. Andrea Varveri
 

Il sottoscritto Segretario Comunale, visti gli atti d’ufficio;  

ATTESTA

Che la presente deliberazione, in applicazione della legge regionale 3 dicembre 1991 n. 44, é
stata affissa all’Albo pretorio del Comune in data  24-11-2021    per  rimanervi  quindici giorni
consecutivi  ( art. 11, comma I°,come modificato dall’art. 127, comma 21, della l. r. 17/04).

          Valguarnera  Caropepe  ________________

        IL MESSO COMUNALE                                              IL SEGRETARIO COMUNALE
           ____________________                                                __________________________

Il sottoscritto Segretario Comunale, visti gli atti d’ufficio;

ATTESTA

Che la presente deliberazione, in applicazione della legge regionale 3 dicembre 1991 n. 44,
pubblicata all’Albo pretorio dell’Ente per quindici giorni consecutivi dal____________ ed è
divenuta esecutiva il giorno_________________________

•  decorsi dieci giorni dalla pubblicazione (art. 12, comma 1);

•  a seguito di dichiarazione di immediata esecutività.

          Valguarnera Caropepe   _______________                                                                                    

                                                                                       IL SEGRETARIO COMUNALE
                                                                                       ___________________________             
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